

## La biblioteca de Irun recibió 126.906 visitantes el pasado año

**Ikust-Alaia celebra el día del libro con diversos actos en las próximas semanas. El Consistorio prevé que la nueva sala de préstamo, en la trasera de la plaza Agirretxe, pueda abrirse en otoño**

Xabier Sagarzazu. Irun.

La biblioteca municipal Ikust-Alaia de Irun recibió en 2006 un total de 126.906 visitas, lo que supone una media de dos por cada uno de los 60.284 habitantes censados en la ciudad o casi siete visitas por cada uno de sus 18.660 socios.

El delegado de Cultura, Fernando San Martín, en compañía de Iñaki Ceberio, responsable de la biblioteca, presentó ayer el balance del pasado ejercicio, en el que Ikust-Alaia gestionó un total de 36.731 préstamos, de los que los libros suponen un 82,5%, frente al 17,5% del material audiovisual, que dobló su número respecto al año 2005.

Ikust-Alaia captó el año pasado a 485 nuevos socios adultos y a 258 niños. Así, actualmente, el 88,61% de los socios de la biblioteca son adultos y sólo un 11,28% tienen entre cinco y catorce años de edad.

Fernando San Martín señaló que "es verdad que los niños tienen otras fuentes de lectura como las bibliotecas escolares, pero es un reto para nosotros acercar a los más pequeños a Ikust-Alaia. La media de socios infantiles en las bibliotecas de todo el Estado es de un 42,9% y es importante que vayamos acercándonos a esas cifras".

De cara a este nuevo ejercicio, el edil responsable del área de Cultura destacó la importancia de la nueva sala de préstamo que se está habilitando en la trasera de la plaza José Ramón Agirretxe, muy cerca del edificio de Ikust-Alaia.

"La obra está en ejecución y esperamos que el nuevo local esté listo y en servicio para el otoño", indicó Fernando San Martín.

Además de dar servicio de préstamo y consulta de libros, la biblioteca irunesa fue en 2006 un punto referente de la vida cultural, con un total de 158 actividades relacionadas con la literatura y el fomento de la lectura. día del libro Precisamente con ese mismo afán, y para conmemorar el Día del Libro que se celebra cada 23 de abril, Ikust-Alaia arrancó ayer con una serie de actividades que se prolongarán durante todo el mes.

Así, hasta el día 30 puede verse una exposición dedicada a Alicia en el país de las maravillas, con motivo del 175 aniversario del nacimiento de su autor, Lewis Carroll.

La biblioteca programa también distintas sesiones de los talleres de escritura, lectura dramatizada, y literatura y mujeres, entre otros. Además, al igual que el año pasado, entre los días 10 y 13, Ikust-Alaia acogerá, a las 11.00 horas, sesiones de cuentacuentos para niños con la técnica japonesa del kamishibai, en la que el narrador acompaña su relato con diversas ilustraciones.

La programación especial con motivo del Día del Libro tendrá, como cada año, dos platos fuertes: la feria del libro en la plaza del Ensanche, los días 22 y 23, y las lecturas públicas en la biblioteca. El Quijote será, como manda la tradición, la obra que se leerá en castellano, a partir de las 11.00 horas del día 23 de abril y hasta el 27.

La lectura en euskera, también el día 23 y a partir las 11.00 horas, se dedicará este año a Pantaleon Badoa, de Patxi Zubizarreta, y a Etorkizuna, de Iban Zaldúa.